
Anmeldungen  für  die  neuen
VHS-Kurse  sind  ab  sofort
möglich – im Internet geht’s
am schnellsten
Ab  sofort  können  bildungshungrige  Bergkamener  bei  der
Volkshochschule  Kurse  und  Veranstaltungen  für  das  neue
Semester 2. Halbjahr 2013 buchen. Am schnellsten geht dies
übers Internet. Den Link dazu gibt es hier.

Eile  ist  besonders  dann  ratsam  bei  den
Kursen,  die  erfahrungsgemäß  schnell
ausgebucht sind. Dazu gehören traditionell
alle  Kochkurse.  Bei  einem  neuen  Angebot

wurde die Hürde etwas höher gelegt. Bei ihm werden nicht nur
Köstlichkeiten  von  der  Iberischen  Halbinsel  zubereitet,  am
Herd wird zudem Spanisch gesprochen.

Sehr gut nachgefragt sind aber die Gesundheitsangebote. Als
ausgesprochener Renner hätten sich im vergangenen Semester die
Tanzworkouts  erwiesen,  berichtet  VHS-Leisterin  Sabine
Ostrowski. Hier bestehe durchaus die Möglichkeit, Zusatzkurse
anzubieten.

Im Fachbereich Sprachen will man’s nochmals mit Chinesisch
probieren.  Einen  Neustart  gibt  es  bei  Niederländisch.  Die
Dozentin hatte eine Lehrtätigkeit an einer niederländischen
Universität aufgenommen und ist jetzt wieder nach Bergkamen
zurückgekehrt.

„Wie gehe ich mit meinem neuen E-Book um?“, fragt sich der
eine  oder  andere  Besitzer  dieses  elektronischen
Lesevergnügens. „Wie kommen neue Bücher hinein und soll ich
meinen Facebook-Freunden (vielleicht sogar dem NSA) verraten,
worin ich gerade schmökere?“ Antworten dazu gibt es in einer
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vierstündigen Einführungsveranstaltung.

Das neue Semester beginnt am 9. September. Und am Anfang steht
an  diesem  Tag,  wie  so  oft,  ein  Vortrag  des  in  Bergkamen
geborenen  Theologen  und  Psychotherapeuten  Dr.  Eugen
Drewermann. Er spricht über das Thema „Liebe, Leid und Tod –
Daseinsdeutung in antiken Mythen“.

Die gedruckten Arbeitsprogramm liegen ab Mittwoch, 10. Juli,
an den bekannten Stellen im Stadtgebiet aus.

Sommerkonzert  der  Realschule
Oberaden
Es  ist  bereits  Tradition  geworden,  dass  die  Realschule
Oberaden neben den Weihnachtskonzerten in Zusammenarbeit mit
der Musikschule der Stadt Bergkamen das Schuljahr mit einem
Sommerkonzert beschließt. Am Mittwoch präsentieren sich ab 18
Uhr die Musik- und Gitarrenklassen der fünften und sechsten
Jahrgangsstufen, aber auch die Gitarren-AGs der Klassen 7-10,
die  in  den  vergangenen  Monaten  Stücke  verschiedenster
Stilrichtungen  erarbeitet  haben.

Während bei den AGs und der Gitarrenklasse 6c vor allem die
Gitarren  im  Vordergrund  stehen,  zeigt  die  Musikklasse  5c
erstmals auch eine Instrumentenvielfalt, die von den Gitarren
über  verschiedene  Schlaginstrumente  bis  hin  zur  Querflöte
reicht. Bereits zum zweiten Mal steht in diesem Jahr auch der
RSO-Schulchor auf der Bühne, der mit peppigen Liedern und
passenden Choreographien überzeugen wird.

Garniert wird der musikalische Genuss durch die Finalrunde des
Poetry  Slams,  der  nunmehr  zum  dritten  Mal  im  Rahmen  des
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Sommerkonzertes ausgetragen wird. In den letzten Wochen haben
alle  Schülerinnen  und  Schüler  der  RSO  eigene  Texte
geschrieben, die zunächst in den Klassen präsentiert wurden.
Die  Klassensieger  traten  anschließend  in  einem  Halbfinale
gegeneinander  an.  Die  drei  Halbfinal-Sieger  der
Jahrgangsstufen 5/6, 7/8 und 9 werden nun beim Sommerkonzert
am  Mittwoch,  18.00  Uhr  in  der  Pausenhalle  der  RSO,  ein
weiteres Mal ihre Texte präsentieren, bevor das Publikum den
Sieger  küren  wird.  Im  Anschluss  reicht  der  Förderverein
Spezialitäten vom Grill und kühle Getränke. Der Eintritt ist
frei.

12.000  Fördermittel  für
Theater- und Kulturarbeit des
Gymnasiums
Das Bergkamener Gymnasium macht weiter Theater: Am kommenden
Freitag  und  Samstag  gibt  es  jeweils  ab  19.30  Uhr  eine
szenische Aufführung des Stücks „Andorra“ von Max Frisch durch
Schülerinnen und Schüler zweier 9. Klassen im Pädagogischen
Zentrum.

Eingebettet ist die Theaterarbeit in das Projekt „Nicht wie
ihr  wollt,  will  ich  sein“,  das  vom  Bundesministerium  für
Bildung und Forschung im Rahmen des Programms „Bildung macht
stark“ mit insgesamt 12.000 Euro gefördert wird. Voraussetzung
dafür ist, dass mehrere Partner beteiligt sind.

Ein Partner ist die Bergkamener Jugendkunstschule. Sie hat
unter anderem dafür gesorgt, dass bei den beiden Aufführungen
auch getanzt wird. Hier gab es bereits im Kulturhauptstadtjahr
eine Kooperation. So ist die Tanzpädagogin Anke Lux für diesen

https://bergkamen-infoblog.de/12-000-fordermittel-fur-theater-und-kulturarbeit-des-gymnasiums/
https://bergkamen-infoblog.de/12-000-fordermittel-fur-theater-und-kulturarbeit-des-gymnasiums/
https://bergkamen-infoblog.de/12-000-fordermittel-fur-theater-und-kulturarbeit-des-gymnasiums/


Part am Gymnasium erneut tätig geworden.

Der dritte Kooperationspartner ist das Bergkamener Streetwork
um Christian Scharwey. Hier wird es nach den Sommerferien
spezielle Angebote für die 5. Und 6. Klassen geben, bei denen
das soziale Lernen im Mittelpunkt steht.

Der Eintritt zu den beiden Aufführungen am 12, und 13. Juli ab
19.30  Uhr  ist  frei.  Es  sind  keine  schulinternen
Veranstaltungen.  Jeder  ist  willkommen.

Fünf  Tage  Kultur  nur  für
Kinder
Die Sommerferien stehen vor der Tür. Und auf die Bergkamener
Kinder warten nicht nur sechs schulfreie Wochen, sondern auch
die KinderKulturTage. Das Motto: „Wir sind draußen!“

Für Kinder ab 6 Jahren gibt es auch in diesem Jahr wieder
KinderKulturTage im Wasserpark.

Datum: 19. bis 23. August.

Uhrzeit: täglich von 10 bis 16 Uhr.

Ort: Wasserpark (Nähe Kaufland). Schlecht-Wetter-Alternative:
Pfalzschule.

Das Angebot ist kostenfrei. Und für alle  Kinder gibt es ein
kostenloses Mittagessen. 

„Dieser  soziale  Aspekt  mit  dem  Mittagessen  ist  einer  der
Gründe, dass auch das Land dieses Angebot finanziell fördert“,
sagt Kulturreferentin Simone Schmidt-Apel.
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„Aus  den  vergangenen  Jahren  wissen  wir,  dass  an  den
KinderKulturTagen  auch  viele  Kinder  aus  der  offenen
Ganztagsbetreuung teilnehmen. Für diese Kinder war immer ein
Mittagessen organisiert. Aber andere Ferienkinder hatten keine
Verpflegung  dabei“,  sagt  Gereon  Kleinhubbert,  Leiter  der
Jugendkunstschule.  Doch  in  diesem  Jahr  wird  keiner  leer
ausgehen.  Spaghetti  &  Co.  gibt  es  für  alle  Kinder.  „Die
Friedenskirche  hat  uns  freundlicherweise  ihre  Räume  zur
Verfügung gestellt“, sagt Kleinhubbert. Dort können die Kinder
essen und auch die Toiletten nutzen.

Man  merkt  schon:  Viele  Hände  arbeiten  mit,  damit  die
Bergkamener  Kinder  fünf  großartige  Tage  erleben:
Friedenskirche,  Kulturreferat,  ein  großes  Team  der
Jugendkunstschule. Und neben dem Land gibt auch der LionsClub
Geld,  damit  das  ganze  Progjekt  überhaupt  finanziell
geschultert  werden  kann.

Die Kinder können dann – je nach ihren Neigungen – unter
professioneller Anleitung eine Woche lang musizieren, tanzen,
Theater spielen, sich in Akrobatik üben oder gestalterisch
tätig werden. Alle Aktionen werden sich dabei um die Elemente
Erde,  Feuer,  Wasser  und  Luft  drehen.  Und  am  Freitag,  23.
August, können sich Eltern, Tanten und Opas um 14 Uhr bei
einer Abschlusspräsentation im Wasserpark ansehen, was ihre
Kinder so auf die Beine gestellt haben.

WEITERE INFO: 02307 / 9 83 50 27 (Jugendkunstschule)

Werkstatttage  der  Realschule
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Oberaden  sollen  bei  der
Brufsfindung helfen
Erstmals  bietet  die  Realschule  Oberaden  im  Rahmen  ihrer
Berufsorientierung ihren Schülern mit den Werkstatttagen einen
praktischen Einblick in verschiedene Berufsfelder.

Die richtige Berufswahl scheint trotz
vielfältiger
Informationsmöglichkeiten  häufig
immer noch Glückssache zu sein. Grund
hierfür  ist  wohl  in  den  meisten
Fällen  eine  Fehleinschätzung  der
eigenen Fähigkeiten. Das führt häufig
zu  Umwegen,  Zeitverlusten,
Unzufriedenheit  und  letztendlich  zu
einer  hohen  Zahl  von
Ausbildungsabbrechern.  Dem
entgegenzuwirken führt die Realschule

Oberaden in diesem Schuljahr erstmals Werkstatttage für die
Schüler der Klassen 8 durch.

Auf  Grundlage  der  Ergebnisse  einer  zweitägigen
Potentialanalyse  wählt  jeder  Schüler  aus  mehreren
Berufsfeldern  (Elektro,  Metall,  Holz,  Hauswirtschaft/
Gastronomie,  Garten-  und  Landschaftsbau,
Wirtschaft&Verwaltung,  Kosmetik,  Malen/Lackieren,
Heizung/Sanitär) drei aus, die er dann praktisch je drei Tage
lang  erproben  kann.  Gearbeitet  wird  in  Kleingruppen  unter
fachlicher Anleitung. Die erzielten Arbeitsergebnisse und das
gezeigte  Arbeitsverhalten  werden  in  Einzelgesprächen
analysiert  und  schriftlich  dokumentiert.
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Zum  Abschluss  erhält  jeder  Schüler
zur  Unterstützung  seiner
Berufswahlentscheidung ein Zertifikat
und  eine  Auswertung  der  von  ihm
gezeigten Leistungen. Diese Maßnahme
des BerufsOrientierungsProgramms wird
außerhalb  der  Schule  im  TÜV-Nord
Berufscollege  durchgeführt  und  aus
Bundesmitteln finanziert.

 

Buchtauschbörse:  Biete  Dan
Brown – suche Stephen King
Unter dem Motto „Biete Dan Brown suche Stephen King“, startet
am kommenden Dienstag die 4. Buchtauschbörse auf dem GWA –
Wertstoffhof in der Justus-von-Liebig-Straße 7.

„Wir sind ganz gespannt, wie viele Bücher  abgegeben werden,“
so Abfallberaterin Regine Hees von der GWA, „und hoffen, dass
diese Aktion genau so gut läuft wie in den letzten Jahren.“
Tausende Bücher fanden in den Vorjahren neue Leser.

Während der Sammelphase vom
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Bei der Buchtauschbörse auf
dem  Wertstoffhof  herrscht
stets ein großer Andrang.

9.  bis  13.  Juli  können  Leseratten  gut  erhaltene  Bücher  –
Kinderbücher,  Romane,  Krimis  oder  Kochbücher  –  abgeben.
„Zeitungen, Zeitschriften und Bücher aus Schule und Studium
werden nicht angenommen“, betont Regine Hees.

Zudem weist sie darauf hin, dass die Abgabemenge auf 30 Bücher
pro Person begrenzt ist. Für jedes abgegebene Buch gibt es
einen Gutschein, der in der Tauschphase vom 16. bis 20. Juli
gegen neuen Lesestoff eingelöst werden kann. Die Gutscheine
sind auch an Freunde und Bekannte übertragbar.

Der Bergkamener Wertstoffhof ist dienstags und freitags von 10
bis 18 Uhr, mittwochs und donnerstags von 10 bis 15 Uhr und
samstags von 9 bis 13 Uhr geöffnet.

 

Peuckmanns  Krimi  „Nach
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Abpfiff Mord“ Buch der Woche
Schon  zweimal  hat  „Das  Syndikat“,  die  größte
Krimiautorenvereinigung  Europas,  einen  Krimi  von  Heinrich
Peuckmann zum Buchtipp der Woche auserwählt. Auch seinem neuen
Krimi „Nach Abpfiff Mord“ wird nun diese Anerkennung zuteil.
Aktuell  ist  es  auf  der  Homepage  www.das-syndikat.com
nachzulesen.

Heinrich
Peuckmann

In Peuckmanns neuem Krimi geht es um das aggressive Verhalten
mancher Fußballfans. Beschimpfungen. Schlägereien, Rassismus,
immer  abstoßender  verhalten  sich  Hooligans,  Ultras  oder
Neonazis. Bis es zum Mord kommt. Ben Rossmann, Fußballer in
Leipzig, äußert nämlich öffentlich, dass solche Fußballfans
ihm  gestohlen  bleiben  können.  Prompt  wird  er  selbst  zur
Zielscheibe  anonymer  Bedrohungen,  bis  er  schließlich
erschlagen im Park neben dem Stadion gefunden wird. Ein Fall
für Peuckmanns Dortmunder Kommissar Bernhard Völkel.

Von  Borussia  Dortmund  stammt  ein  schöner  Satz  auf  dem
Klappentext des Krimis. Josef Schneck, langjähriger Pressechef
des BVB, urteilt: „Ein echter Peuckmann. Spannend bis zur
letzten Seite.“

Peuckmann freut sich über die Anerkennung und denkt schon über
ein neues Abenteuer seines Kommissars nach.
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Bergkamener  Gymnasium  wird
zur „Schule ohne Rassismus“
Das Städtischen Gymnasium Bergkamen startet am Montag, 15.
Juli,  einen  Aktionstag  „Schule  ohne  Rassismus“  statt.  An
diesem Tag tritt die Schule außerdem dem größten Schulnetzwerk
in Deutschland, „Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage“
bei.

Diesem Netzwerkgehören über 1270 Schulen an, die von rund
einer Million Schülernnen besucht werden (Stand: Juni 2013).
Sämtliche Personen, die an unserer Schule lernen und lehren,
verpflichten  sich  damit,  bewusst  gegen  jede  Form  von
Diskriminierung, Mobbing und Gewalt vorzugehen. Das Projekt
wurde  maßgeblich  von  den  Schülerinnen  und  Schülern  der
Jahrgangsstufen 9. und 10. initiiert. „Es beweist einmal mehr,
dass die Kinder und Jugendlichen aktiv das Klima der Schule
mitgestalten  können  und  wollen“,  so  Schulleiterin  Silke
Kieslich.

Besonders stolz sind die SchülerInnen darauf, dass sie für
diesen  Tag  den  ehemaligen  Leherer  und  Schriftssteller  
Heinrich  Peuckmann  als  Paten  gewinnen  konnten.  Mit  seinem
Einsatz  leistet  er  einen  wichtigen  Beitrag,  „Schule  ohne
Rassismus – Schule mit Courage“ als parteiunabhängiges und
nachhaltig erfolgreiches Netzwerk der Menschenrechtsarbeit in
ganz Deutschland zu verankern.

Die Siegelübergabe soll am 15. Juli ab 8.45 Uhr geschehen.  Im
Anschluss wird eine Theatervorführung des Stückes „Andorra“
vorgeführt.  Zudem  werden  die  Gewinner  des  Fotowettbewerbs
„Bergkamen – bunt statt braun“ bekannt gegeben und prämiert.

Weitere  Informationen  zu  dem  Aktionstag  und  zum  Netzwerk
„Schule  ohne  Rassismus“  finden  Sie  im  Internet  unter
http://www.schule-ohne-rassismus.org.
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Öffentliche  Führung  im
Stadtmuseum Bergkamen
Am Sonntag, 7. Juli 2013, von 11.30 bis 12.30 Uhr lädt das
Stadtmuseum  Bergkamen  wieder  zu  einer  öffentlichen  Führung
durch die Römerabteilung ein. Bei schönem Wetter wird die
römische Holz-Erde-Mauer im Römerpark Bergkamen besichtigt.

Seit  Beginn  des  Jahres  führt  das  Stadtmuseum  Bergkamen
regelmäßig öffentliche Führungen am ersten Sonntag im Monat
durch.  Die  Nachfrage  nach  diesen  Terminen  von  Seiten  der
Besucher  war  bisher  groß.  Die  Führung  wird  von  der
Historikerin  und  Museumspädagogin  Christin  Simons  (Ruhr-
Universität Bochum) durchgeführt. Für die Führung ist nur der
reguläre Eintritt (Erwachsene 2 €, Jugendliche 1 €, Kinder
frei) zu entrichten, die Führung selbst ist kostenlos. Eine
Anmeldung ist nicht erforderlich.

 

Gerhart-Hauptmann-Grundschule
setzt  das  Rucksackprojekt
fort
Ein  Schuljahr  lang  haben  sich  Mütter  mit  türkischem
Migrationshintergrund jeden Mittwoch von 8.30 Uhr bis 10.30
Uhr  im  Mehrzweckraum  der  Gerhart-Hauptmann-Grundschule  im
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Rahmen  des  Rucksackprogramms  getroffen.  Jetzt  haben  die
engagierten  Mütter  als  Anerkennung  für  ihren  Fleiß  die
Teilnahmeurkunden erhalten.

Zur  Urkundenvergabe  waren  auch
Anne  Nikbin  vom  Kommunalen
Integrationszentrum  Kreis  Unna
und  Adreas  Kray  vom
Schulverwaltungsamt  der  Stadt
Bergkamen  in  die  Schule
gekommen. Der Schulleiter Walter
Teumert und Herr Kray bedankten
sich  bei  den  Müttern  für  ihr

Engagement  zur  Unterstützung  der  Kinder.

Sprachförderung und Elternbildung stehen im Mittelpunkt dieses
Programms, welches durch die RAA (Regionale Arbeitsstelle zur
Förderung von Kindern und Jugendlichen aus Zuwandererfamilien)
für  Kindertageseinrichtungen  und  Grundschulen  entwickelt
wurde. Durch dieses Programm wird die Grundschule in ihrer
Sprachförderung  unterstützt  und  durch  diese  Form  der
Elternbildung ergibt sich auch die Chance zur verbesserten
Zusammenarbeit zwischen Schule und Eltern.

Der Grundgedanke des Rucksackprogramms geht davon aus, dass
viele Kinder aus Zuwandererfamilien über die gesamte
Schullaufbahn nur über unzureichende Deutsch-kenntnisse
verfügen. Hieraus ergibt sich die Notwendigkeit einer
frühzeitigen Sprachförderung, die die Bedeutung der
Erstsprache für den erfolgreichen Erwerb der Zweitsprache mit
berücksichtigt. So sollen die türkischen Kinder, für die
dieses Programm als Modellprogramm konzipiert worden ist,  in
der Grundschule in der deutschen und türkischen Sprache und
zusätzlich zu Hause durch die Eltern in der türkischen Sprache
gefördert werden.

Unter Anleitung von Fatos Güngör, einer von der RAA geschulten
Elternbegleiterin,  haben  die  Eltern  ein  Schuljahr  lang  an
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Themen  des  Unterrichts  ihrer  Kinder  gearbeitet.  Hierdurch
wurden  die  Mütter  dazu  befähigt,  die  in  der  Schule
vermittelten Themen mit ihren Kindern in der Muttersprache
noch einmal aufzugreifen. Durch diese Parallelität wird unter
anderem auch die Kommunikation zwischen Eltern und Kindern und
zwischen Eltern und Grundschule gefördert.

Außerdem wurden auch pädagogische Fragestellungen diskutiert.
Die  Arbeit  der  Mütter  wurde  außerdem  von  der
Grundschullehrerin  Monika  Grzenda  unterstützt,   die  als
Klassenlehrerin  einer  ersten  Klasse  an  den  wöchentlichen
Treffen teilnahm. Eingebunden in die Arbeit der Gruppe waren
auch  die  Türkischlehrerin  Gülüzar  Gültekin  und  der
Türkischlehrer  Halil  Özdemir.

Das Rucksackprogramm soll in den nächsten Schuljahren
fortgeführt werden. Das Kommunale Integrationszentrum Kreis
Unna als Nachfolgerin der RAA wird die Grundschule
organisatorisch und inhaltlich während der Zeit des
Rucksackprogramms weiter begleiten.

Barrierefreien  Rundwanderung
über  den  Nordberg  bis  zur
Zeche Grimberg 1/2
Die Möglichkeit zur Teilnahme an einer sachkundig geführten
und barrierefreien Rundwanderung über den Nordberg, durch die
„Alte Kolonie“ und den so genannten „Zechenpark“ bis hin zum
Standort  der  früheren  Zeche  Grimberg  I/II   bietet  der
Gästeführerring Bergkamen allen interessierten Bürgerinnen und
Bürger am kommenden Sonntag, 7. Juli, an.
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Gestartet wird zu der etwa zweieinhalbstündigen Fuß-Wanderung
um 10 Uhr vor dem Rathaus-Haupteingang gegenüber dem Ratstrakt
am Rathausplatz (Busbahnhof).  Die Leitung liegt in den Händen
von Gästeführer Gerd Koepe, der mit seinem Heimatstadtteil
Bergkamen-Mitte,  seinen  Menschen  und  seinen  Vereinen  eng
verwachsen und vertraut ist.

Mit ihm können die Teilnehmerinnen und Teilnehmer an dieser
Exkursion nicht nur tief in die Geschichte des Stadtteils
Bergkamen-Mitte  und  der  früheren  Altgemeinde  Bergkamen
eintauchen, sie können sich von ihm auch anschaulich über den
unübersehbaren Wandel des Nordbergs und seiner Umgebung sowie
über  den  Werdegang  und  das  Ende  der  einstigen  großen
Bergkamener  Doppelschachtanlage  Grimberg  I/II   unterrichten
lassen.

Für  die  Teilnahme  an  der  etwa  zweieinhalbstündigen
Rundwanderung ist pro Person ein Kostenbeitrag von drei Euro
zu  entrichten.  Für  Kinder  bis  zu  zwölf  Jahren  ist  die
Teilnahme  an  der  Wanderung  kostenfrei.


